
令和 6 年度 第４回 春光まちづくり推進協議会 会議録  

 

会議概要 

日時 令和７年３月１７日(月曜日) 午後 6 時 30 分から午後 7 時１５分まで 

場所 旭川市北部住民センター 1 階 研修室 

出席者 委員（1６名，50 音順） 

安齋委員、市川委員，加納委員，工藤委員，久米委員，清水委員，高橋委員，

高橋学委員，林（綾）委員，林（知）委員、門間委員、山形委員，山下委員、

湯口委員  渡邊委員 

（欠席者 高村委員） 

 

事務局 

 地域活動推進課 小松主幹、大角 

 北部住民センター 松川、海野 

会議の公

開・非公開 

公開 

傍聴者の数 0 名 

会議資料   ・次第 

  ・資料１ 春光子どもの居場所づくり事業実施報告書及び収支決算書 

・資料２ 春光子どもの居場所づくり事業実施計画書及び収支予算書 

・資料３ 春光歴史探訪図事業実施計画書及び収支予算書 

  ・資料 4 春光あいさつ運動事業実施報告書及び収支決算書 

 ・資料５ 春光まちづくり推進プログラム 

 ・資料６ 資金収支計画書（記載例） 

 

 

※「春光まちづくり推進協議会」について，本文では「まち協」と略する。 

 
 



議事の内容 

1 開会 

開会し，欠席委員の報告と当日配付資料の確認が行われた。 

2 検討事項 

（１） 春光地域のまちづくりの検討と推進について 

 ア 各事業の最終報告について 

【会長】 

本年度は、春光子どもの居場所づくり事業、春光スノーコミュニケーション事業、春光歴

史探訪図事業、及び春光あいさつ運動事業を実施しているところです。 

各実行委員から、最終報告をお願いします。口頭でも資料に基づく豊富でも結構です。 

それでは、子どもの居場所づくり事業、スノーコミュニケーション事業、歴史探訪図事業、

最後に、あいさつ運動事業の順にお願いします。 

質疑等につきましては、説明後に、一括で受けたいと思います。よろしくお願いします。 

 

【委員】 

・子どもの居場所づくり事業について、資料 1 に基づき、水鉄砲バトル、子ども食堂及び 

お餅つきについて報告。 

   ・スノーコミュニケーション事業については、口頭説明。 

    ２月９日、イオン春光店の中庭において、「スノーコミュニケーション・フェス」を行っ

てきました。内容は、雪積み選手権、アイスクリーム作り、かまくら作りで、雪積み選

手権では４０名、アイスクリーム作りでは、１００名の参加があり、今年度事業は無事

終えることができました。来年度事業については、予算を縮小していきたいと考えてお

ります。 

   ・歴史探訪図事業について、資料３に基づき、今年度、情報を整理した「ゲラ」を作成し、

次年度の早い時期に印刷を行って、地域住民などに配布したいと考えている。 

    来年度、８０００部を印刷、事業予算は１４８，０００円を予定している。 

 

・あいさつ運動事業について、資料 4 に基づき説明。 

 作成した８１枚の「のぼり旗」を活用し、市民委員会ごとに小学校の登校時や下校時に

あいさつ運動を実施。 



 【会長】 

   ただいまの、各事業の実行委員会からの報告について、何かご質問・ご意見等ありません

か。 

   特に無いようですので、説明を受けたこととします。 

 

  イ 次年度事業について 

 

【会長】 

  次に令和７年度事業についてですが、先ほどの報告の中で、歴史探訪図事業は、予算は、

１４万８千円、をお願いしたいとのお話がありました。 

  子どもの居場所づくり事業はいかがでしょうか。 

【委員】 

  資料２に基づき、事業内容については、今年度同様とし、予算は、８万円を予定、事業開

始は５月からと説明。 

【会長】 

  続いて、スノーコミュニケーション事業の予算は。 

【委員】 

  まだ確定はしていませんが、３万円程度と思っています。 

【会長】 

  この３事業の概算総額は、２６万円程度となっていますが、令和６年度並み予算額となり

ますので、見込みはどうでしょうか。 

【事務局】 

  予算については議会中であるため確定したことは言えませんが、今年度並みの予算要求を

しております。 

【会長】 

  そうであるならば、令和７年度の各事業は、なんとか行けそうな感じに思います。 

  また、新年度に、改めて確認したいと思います。 

 

ウ 春光まちづくり推進プログラムについて 

 

【会長】 

  推進プログラムについて、事務局から説明願います。 

【事務局】 

  資料 5 に基づき、推進プログラムについて説明。 

「子ども食堂の開設」と「過去の取組」欄の R5 の３事業について、令和６年度追加変更を

行った。 



市の補助事業として実施する場合は、この推進プログラムに位置づけされていなければな

らないので、ご確認を願います。 

【会長】 

  ただいま説明がありました、推進プログラムについて、ご質問等ございませんか。 

【委員】 

  「子ども食堂の開設」については、今回の改訂で実績に追加されているが、お餅つきにつ

いては実績として入れる必要はないのか。 

【事務局】 

  お餅つきを、子ども食堂の一環とする場合はこの表記でも差し支えないようにも思うが、

他の部分が比較的詳細に書かれていることを考えると、具体的に「お餅つきの実施」とし

て入れるのも良いと考える。どちらが望ましいか。 

【委員】 

  具体的に入れていただきたい。 

【事務局】 

  承知した。 

  プログラムにおける「地域の課題」の部分以外においても、例えば、地域目標なども、皆

さまのご意見をもとに変更することが可能であるため、ご意見をいただけたらと思う。 

  このプログラムは、まち協委員の意見をもとに作成しているということを念頭に、忌憚の

ない意見をお願いしたい。 

【委員】 

  地域目標の１つ目について、「史跡を生かし，明るいあいさつと笑顔でふれあうコミュニテ

ィを育むまちづくり」とあるが、春光地域にある魅力的かつ歴史のある場所は、史跡だけ

に留まらないと思うので、「史跡を生かし」の部分を「史跡等地域財産の魅力を生かし」と

してはいかがかと思う。 

【会長】 

  今のご意見について、プログラムに反映していただくということで、よろしいでしょうか。 

【委員一同】 

  意義なし。 

【事務局】 

  それでは、地域目標についても、一部追記をして修正をおこなうこととする。 

 

 

 

 

 



 （２） その他 

 ア 補助金について 

 

【会長】 

   補助金について、説明をお願いします。 

【事務局】 

   資料６に基づき、説明。 

   令和７年度から、市の補助金の概算払いを受けて事業実施する場合は、これまでの事業

計画書や収支予算書等のほかに「資金収支計画書」を提出が必要。事業実施にあたり、い

つ、どのくらいの費用が必要であり、それは補助金以外から捻出することはできないため

に、概算払いが必要であるということをこの書類により示すものである。 

【会長】 

   書類作成にあたっての助言なども受けられると思いますので、今後、不明点などが出て

きた際には、事務局に確認をしていただきたいと思います。 

   補助金について、ご質問等ございませんか。 

   無いようですので、説明を受けたことといたします。 

【会長】 

   そのほか何かありませんか。 

【委員】 

   歴史探訪図の関係ですが、使用する写真について伺いたい。 

   学校関係の写真は、学校長の許可をいただくことで進めていますが、旭川市の建物や公

園等の写真を掲載する場合、著作権検討の許可が必要なのか。 

   ホームページとか、各資料から引用したものになります。次年度４月末には会議があり

ますのでよろしくお願いします。 

【事務局】 

   特に問題はないと思いますが、持ち帰って、確認してからお知らせします。 

【会長】 

   写真等の掲載については、市の承認を得てからが望ましいと思います。 

 

   そのほか、ご質問等ありませんか。 

   無いようなので、次に進みます。 

 

 

 



３その他 

 【会長】 

   今後のまち協会議の日程ですが、令和７年度は、委員の改選期でありませんので、現委員

で第１回目の会議日程を、本日決定したいと思います。 

 

・令和７年度第１回春光まちづくり推進協議会は、5 月１３日（火）午後６時３０分から 

北部住民センター研修室にて開催する。 

 

全体を通して、ご質問や確認事項等はありませんか。 

   無いようなのでこれにて閉会する。 

４閉会 


